

BILAN DE DÉVELOPPEMENT



16/09/2024

Journée sport scolaire / Tournoi USEP59
aux Halles de la Glisse à Lille



04/10/2024

Rencontres régionales sport santé



23/10/2024

Intervention à Nivelles



10/11/2024

Intercom IRO Fille 2011 (Somme)



11/11/2024

Intercom IRO Garçons 2011 (Somme)



30/11/2024 - 01/12/2024

Hand pour Elles - Valenciennes & Sainghin
/ Hand à 4 au Féminin



11/01/2025

Hand en Nord au Féminin - Lomme



25/01/2025

Intercom IR 1 Filles 2011 (Pas de calais)



26/01/2025

Intercom IR 1 Garçons 2011 (Pas de calais)



Dès mars 2025

Regroupement Beach handball à
Malo/Lambersart/Blaringhem/Villeneuve



02/03/2025

Interbassin Sélection



02/03/2025

Hand pour Elles - Saint Amand & Wattrelos
/ Hand à 4 au Féminin

BILAN DE DÉVELOPPEMENT



10 - 24 - 29 /03/2025

Réunions clubs incivilités et féminisation



15/03/2025

Intercom IR 2 Filles 2011 (Aisne)



16/03/2025

Intercom IR 2 Garçons 2011 (Aisne)



16/03/2025

Hand en Nord au Féminin - Saint Amand



19 - 20/04/2025

Intercom féminin intersecteur National (Somme)



19 - 20/04/2025

Intercom masculin intersecteur National (Bas-Rhin)



30/04/2025

Spé gardienne - Saint Amand



08/05/2025

Intercom O Fille Wavrin



14/05/2025

Grand Stade USEP59 « Handballons-nous vers les JO 2028 » au Stadium.



21/05/2025

Grand Stade UNSS59 « Finales départementales Hand à 4 » au Stadium.



24/05/2025

Tournoi Olympique au Stadium



29/05/2025

Intercom O Garçons Wavrin

BILAN DE DÉVELOPPEMENT

Les événements à venir

Date	Opération
05/06/2025	Journée Sport en Entreprise au CREPS de Wattignies
07/06/2025	Rassemblement mini hand à Caudry
07 - 08/06/2025	Finales de coupes à Wambrechies
14 - 15/06/2025	Finales de championnat à Armentières
20/06/2025	Intervention entreprise chez Equans
21 - 22/06/2025	Intersecteur Beachhand en Normandie
23/06/2025	Journée olympique MEL & Afterwork partenaires
28/06/2025	Assemblée générale du comité à Saint Pierre Brouck
4/07/2025 - 6/07/2025	Finalité intercom Beachhand et Finalité coupe de France Beachhand
07/07/2025 - 11/07/2025	Stage d'été du comité à l'Escale à Dunkerque
14/07/2025 - 18/07/2025	Stage d'été du comité à l'Escale à Dunkerque
25/08/2025 - 29/08/2025	Stage d'été du comité au Parc d'Oihain
Septembre 2025	Hand en Nord au Féminin à Sambre
Toute l'année	Opération écoresponsabilité & fair-play



BILAN DE DÉVELOPPEMENT

Composition de la commission :

Jean-Luc Bocquillon, Marie-France Braure, Eric Guilluy, Véronique Guislain, Maïté Lowyck, Carole Millet, Stéphanie Plancq, Cécile Riquart et Sabrina Souillaert (Membres du CA)

Léa Grigny (CTF), Nicolas Locufier (Manager des opérations)

Afin de répondre aux attentes fédérales concernant le développement de la pratique féminine du handball, le Comité Nord a organisé des **Journées “Hand Pour Elles”** en décembre et en mars. Ces journées étaient destinées aux jeunes filles « isolées », nées en 2012 et 2013. Beaucoup d'entre elles ont été initiées au **Hand à 4**, leur permettant de découvrir et pratiquer le handball entre elles. Elles avaient également la possibilité d'inviter une ou plusieurs amies pour leur faire découvrir cette discipline. L'encadrement était assuré par nos services civiques, soutenus par leurs dirigeants, entraîneurs et bénévoles, que nous remercions chaleureusement pour leur implication, qui a largement contribué au succès de ces journées. Nous remercions les clubs de **Sainghin, Saint Amand, Saint Pol, Wambrechies et Wattrelos** pour leur accueil.

Le **Hand à 4** a aussi été décliné sous forme de **critériums** pour les jeunes filles de moins de 11 ans (nées en 2014, 2015, 2016). Malgré des effectifs parfois restreints, les filles ont pu jouer tout au long de la saison et réussir à convaincre de nouvelles camarades de les rejoindre, enrichissant progressivement le nombre d'équipes et de participantes. Nous sommes convaincus que le développement de cette pratique favorisera, à terme, l'augmentation des effectifs en **hand à 7 féminin**.

Le Comité Nord souhaite poursuivre la sensibilisation des jeunes joueuses à la diversité des pratiques handballistiques (**hand à 7, hand à 4**) afin d'élargir la pratique féminine.

Nos équipes **-13 mixtes** ont également profité d'un **Tournoi Olympique de Hand à 4** le 24 mai dernier au Stadium.

Les opérations **Grand Stade UNSS** et **USEP59 Hand à 4** se sont déroulées comme d'habitude courant mai au Stadium et ont rencontré un franc succès.

Parallèlement, nous avons continué à promouvoir le **beach handball** avec, cette saison, des regroupements pour la génération 2010. L'intersecteur beach est prévu le week-end des 21 et 22 juin 2025 à Houlgate. Si qualification il y'a alors nous irons faire l'**intercomité beach** qui est prévu le week-end des 5 et 6 juillet 2025 à Châteauroux. À noter également que, comme chaque année, le club de Gravelines organise son tournoi de beach hand les 21 juin (+16 ans) et 22 juin (-16 ans). Nous comptons sur la participation de vos équipes !

Notre principale action de la saison a été l'organisation des journées de féminisation **“Hand en Nord au Féminin”**. Trois journées étaient programmées en partenariat avec nos clubs féminins élite :

- 11 janvier à Lomme,
- 16 mars à Saint-Amand,
- 10 mai à Maubeuge.

BILAN DE DÉVELOPPEMENT

Malheureusement, la dernière journée a dû être reportée en raison du report du match **Sambre / Paris 92** par décision fédérale. Ce décalage pourrait néanmoins permettre à certains clubs absents le 10 mai de participer. Ces événements visent à impulser une dynamique de féminisation au sein des clubs, à travers des ateliers pratiques, des réflexions et des échanges, animés par **Oumaya Hidri Neys**, professeure en STAPS à l'Université d'Artois et chercheuse en sociologie. Chaque journée se clôturait par l'invitation à assister à un match de handball féminin, favorisant de belles rencontres, tant sportives qu'humaines.

Nous n'oublions pas nos **pratiques loisirs** avec l'organisation des **Challenges Détente** (23 équipes engagées). Le faible nombre d'équipes inscrites en catégorie Intense n'a pas permis de développer cette formule. Cela pose d'ailleurs la question : est-ce réellement dans la philosophie du loisir de faire de l'"Intense" ?

Nos plus jeunes licenciés ont participé tout au long de la saison à des **plateaux Minihands** revisités. À chaque plateau, nous avons veillé à diversifier les adversaires afin d'offrir à chaque équipe une vision plus large du handball dans son secteur. Cette formule a rencontré un franc succès auprès des clubs et sera reconduite la saison prochaine. La saison s'est terminée par un **grand rassemblement des Minihands à Caudry, le 7 juin 2025**.

Forts de son succès, notre **stage d'été** proposera cette saison **trois sessions** ! Ouverts aux jeunes nés en 2010, 2011, 2012 et 2013 (environ 100 inscrits), ils auront lieu à :

- **Olhain** (du 25 au 29 août),
- **Dunkerque** (du 7 au 11 juillet et du 14 au 18 juillet).

Nos actions sont toujours accompagnées par des démarches **éco-responsables**. Nous vous encourageons vivement à poursuivre cette dynamique : le **label Éco-Responsable** est relancé chaque année. Continuons ensemble à préserver notre planète !

Enfin, nous tenons à rappeler l'importance du **fair-play**. Les protocoles reprennent progressivement leur place dans vos clubs et contribuent à limiter les matchs difficiles, notamment chez les plus jeunes. La lecture d'une partie du protocole par le responsable de salle permet de mieux l'identifier. Nous vous encourageons également à présenter vos arbitres aux adversaires, à applaudir et encourager l'ensemble des jeunes, joueurs comme arbitres, qui, malgré des erreurs possibles, donnent le meilleur d'eux-mêmes à chaque rencontre.

Je tiens à remercier chaleureusement tous les membres de la commission pour leur engagement et leur travail cette saison. Un remerciement tout particulier envers notre Président, qui permet, favorise et soutient toutes ces actions de développement. Merci également aux salariés du Comité : leur travail sans relâche permet de proposer un programme riche et diversifié, pour le plaisir de tous, jeunes et moins jeunes.

Cécile Riquart

Présidente Développement

PROJETS DE DÉVELOPPEMENT

Membres de la commission de développement : Jean-Luc Bocquillon, Marie-France Braure, Eric Guilluy, Véronique Guislain, Cécile Riquart, Léa Grigny (CTF) et Nicolas Locufier (Manager des opérations)

Nos objectifs :

Nous avons pour mission de favoriser et de développer la pratique du handball, aussi bien auprès des jeunes que des adultes du département. La commission Développement souhaite poursuivre son travail en proposant des actions adaptées à nos jeunes licenciés, tout en soutenant :

- La féminisation de la pratique.
- Le développement du Hand à 4, du Handfit et du Hand Santé.

N'hésitez pas à nous solliciter pour vous aider à promouvoir toutes ces pratiques.

Nos actions habituelles :

- Rencontres loisir.
- Opérations Grand Stade avec l'USEP, l'UNSS et les clubs.
- Rassemblement Minihand.
- Beach Hand.

Nous comptons sur votre soutien pour continuer à développer le comité et les actions qui peuvent y être menées. Toutes les idées sont les bienvenues, et la commission, tout comme les salariés du comité, restent à votre écoute.

✉ **Contact :** Pour nous joindre, rien de plus simple : envoyez un mail à 5759000@ffhandball.net, en indiquant en objet {Commission DÉVELOPPEMENT}.

Nos projets pour la saison prochaine :

- ✓ **Hand en Nord au Féminin :** Forts du succès des éditions de janvier et mars 2025, nous réitérerons cette journée, qui s'adressera tant à notre jeune public féminin qu'à nos adultes.
- ✓ **Critériums Hand à 4 au Féminin (-11 ans) :** Ces critères permettront à nos plus jeunes de jouer entre copines, dès la sortie du Minihand.
- ✓ **Critériums Hand à 4 au Féminin (-13 ans) :** Ces critères permettraient à nos plus jeunes de jouer entre copines, si arrêt de la mixité de cette catégorie ne permettait pas encore d'avoir un effectif suffisant.
- ✓ **Stages d'été 2026 :** Destinés aux jeunes nés en 2014, 2013, 2012 et 2011, ces stages allieront plaisir, initiation, découverte et perfectionnement, dans un cadre ludique, encadré par des éducateurs sportifs expérimentés et des conseillers techniques fédéraux. Surveillez nos réseaux dès décembre 2025 pour les inscriptions.
- ✓ **Opération Label Éco-Responsable :** L'équipe en place reconduira cette action, avec l'espoir que davantage de clubs s'engageront dans cette démarche.

Une attention particulière au fair-play

Toutes nos actions de développement restent axées sur le respect du fair-play, notamment chez les jeunes et envers nos jeunes arbitres. Les rendez-vous clubs organisés cette année nous ont permis d'envisager une nouvelle charte avec de nouveaux engagements pour la saison prochaine.

Ensemble, continuons de faire grandir le handball dans notre département.

Cécile Riquart
Présidente de la Commission Développement